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        Argentina  
  

 

Brasil confirmó un caso de vaca loca y cerró sus exportaciones de carne a China 

Brasil confirmó la existencia de un caso de Encefalopatía Espongiforme Bovina, más conocida como “vaca loca”, y de 

inmediato cerró sus exportaciones con destino a China. Lo hizo mediante un comunicado de su ministerio de Agricultura y 

Ganadería, que mismo que -como informó Infobae días atrás- había alertado sobre un caso sospechoso de la enfermedad y 

que estaba siendo estudiado. El resultado del estudio fue positivo, la peor noticia para la ganadería del país vecino. 

La enfermedad se registró, según se detalló, en un animal macho de 9 años en una pequeña propiedad del municipio de 

Marabá. Además, se especificó: “El animal, criado en pastos, sin alimento, fue sacrificado y su cadáver incinerado en el 

lugar. El servicio veterinario oficial brasileño está realizando la investigación epidemiológica que puede ser continuada o 

terminada según el resultado”. 

A todo esto, se informó que el “Ministerio de Agricultura y Ganadería ha estado adoptando todas las medidas 

gubernamentales necesarias para el mercado brasileño de la carne. Se notificó a la Organización Mundial de Sanidad 

Animal (WHOA) y las muestras fueron enviadas al laboratorio de referencia de la institución en Alberta, Canadá, que podrá 

confirmar si el caso es atípico. Siguiendo el protocolo sanitario oficial, las exportaciones a China se suspenderán 

temporalmente a partir de este jueves (23). Sin embargo, el diálogo con las autoridades se está intensificando para 

demostrar toda la información y el pronto restablecimiento del comercio de carne brasileña”. 
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Por otro lado, el ministro de Agricultura y Ganadería, Carlos Fávaro, dijo que “todas las medidas están siendo adoptadas 

inmediatamente en cada etapa de la investigación y el asunto está siendo tratado con total transparencia para garantizar a 

los consumidores brasileños y mundiales la reconocida calidad de nuestra carne”. 

En torno al cierre de exportaciones de carne vacuna con destino a China, las mismas serán restablecidas cuando las 

autoridades de la nación asiática dispongan lo contrario, lo que podría demorar días, semanas o incluso meses, tal como 

sucedió en el último incidente ocurrido en 2021 cuando se confirmaron dos casos de la enfermedad “atípica” de las vacas 

locas en dos plantas cárnicas. 

Exportaciones 

En el contexto de Brasil fuera del mercado chino, la oferta temporaria deberá ser cubierta por países como Uruguay y 

Argentina. En ese caso podría haber un beneficio temporario para las exportaciones locales, al menos hasta que China 

vuelva a aceptar la carne brasileña. Además, en el caso de nuestro país, se aplican restricciones a la comercialización al 

mundo de carne vacuna: hasta el 31 de diciembre del presente año continuarán restringidas las exportaciones de los 7 

cortes parrilleros, de mayor consumo en el mercado interno. 

Además, los analistas del mercado cárnico sostienen que con Brasil fuera del mercado chino, los precios internacionales 

podrían registrarse fuertes subas: el país vecino representa entre 35 y el 40 % de las importaciones del gigante asiático. 

Por otro lado, China se convirtió en el principal destino de las exportaciones nacionales de carne vacuna, a pesar de 

enfrentar internamente las políticas restrictivas por el aumento de casos de coronavirus y ante los problemas de la 

economía del mencionado país. Más allá de esto, China representó el 80,3% de los volúmenes exportados en diciembre 
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pasado y el 77,6% del acumulado del 2022. 

 

En Brasil festejan que su producción agropecuaria creció hasta equiparar al PBI de la Argentina 

El crecimiento del vecino país ha sido notorio en los últimos años, y hoy ocupa el primer lugar como productor y 

exportador mundial en varios segmentos. Un periódico celebró la importancia de la investigación en nuevas tecnologías y 

las políticas públicas a favor del sector 

Como destacó Infobae semanas atrás, las exportaciones de carne del Mercosur alcanzaron en 2022 un récord histórico, 

pero la participación argentina fue la menor de los últimos 4 años. El total exportado por la región el año pasado fue de 3,4 

millones de toneladas, con un crecimiento anual de 16,4%, o unas 500.000 toneladas más. Si bien Argentina también cerró 

con un incremento en el volumen enviado al exterior, registró una caída en la participación en los embarques regionales y 

creció por debajo del ritmo que viene teniendo Brasil y Paraguay en las últimas dos décadas, según la Fundación 

Mediterránea-Ieral. 
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        Argentina  
  

 

Inédito: prevén que la Argentina tenga que importar volúmenes récord de soja para suplir las pérdidas de la sequía 

 

Las diferentes condiciones climáticas adversas que afectan a la soja en la actual campaña, especialmente la sequía, y la 

falta de políticas publicas que provoquen un incremento de los niveles de cosecha, genera incertidumbre en el principal 

complejo aportante de divisas al país. Se prevé que para llevar adelante la molienda del poroto de soja y transformarlo en 

aceite y harina, por ejemplo, habrá que aumentar el nivel de importaciones y el mismo podría llegar a una cifra récord. 

Es decir, hay una necesidad de la industria aceitera de importar mayor cantidad de soja con el objetivo de mantener la 

actividad. Hay que recordar que la Argentina tiene el cluster de molienda de soja más importante del mundo, y de hecho 

es el principal exportador de subproductos, harina y aceite de soja, y también se destaca en la producción y exportación de 

biodiésel. Todo eso se debe a la gran capacidad instalada que tienen la industria local, que actualmente es de 70 millones 

de toneladas. 

Ahora bien, ante una situación climática cada vez más complicada en la presente campaña de soja, hay enormes 

dificultades e interrogantes que plantea el escenario futuro, con un agregado de que la producción de la oleaginosa viene 

cayendo año tras año en el país. En algún momento se llegó a producir más de 60 millones de toneladas, el año pasado 

fueron 44 millones de toneladas y en el presente 2023 depende las estimaciones y antes de las heladas tempranas del 

pasado sábado, se planteaba un escenario de entre 34 y 35 millones de toneladas. En todo esto, el clima es un factor 
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determinante, pero también tiene un alto impacto la falta de políticas públicas que incentiven el aumento de la siembra y 

el nivel de cosecha. Uno de los mayores reclamos del sector sojero, es reducir la presión impositiva, donde es alto el efecto 

de las retenciones a las exportaciones que actualmente es del 33%. 

Un detalle de todo esto, fue presentado por el consultor y ex Subsecretario de Mercados Agropecuarios de la Nación, 

Javier Preciado Patiño. “La industria no es competitiva si tiene una alta capacidad osciosa, o sea plantas que no estén 

operando. De manera que se recurre a la importación de soja, principalmente de Paraguay, pero también de Uruguay, 

Brasil y Bolivia, para paliar un poco a la falta de producción en la Argentina y además el bajo contenido proteico. El 

régimen que se implementa es el siguiente: se importa, se procesa (se transforma en aceite y harina, básicamente) y se 

exporta. Desde el punto de vista de la ecuación de los dólares, no es negativa sino es positiva. O sea la transformación le 

agrega valor a la importación y ese valor agregado queda en el país”, dijo a este medio. 

Al respecto, recordó que entre los años 2016 y 2022 la molienda de soja durante el año comercial, comprendido entre 

abril/marzo, promedió las 40,8 millones de toneladas. Si a esa cifra se le descuenta 1.000.000 de toneladas declaradas por 

la extrusión, “quiere decir que el crushing por solvente demanda 39,8 millones de toneladas”. Hay que recordar que en el 

período de tiempo que analizó el consultor, se registró la peor campaña de soja que fue la de 2017/2018 con un crushing 

para exportación de unas 35,4 millones de toneladas. 

En la actual campaña, el consultor tomó para su análisis las proyecciones de cosecha total de 34,5 millones de toneladas. A 

eso, descontadas las semillas, extrusión y uso no declarado, quedarían disponibles unas 29,3 millones de toneladas para el 

crushing exportador. Entonces, Preciado Patiño planteó que “asumiendo que no se exporte un solo grano de soja como tal, 

se necesitarían 5,2 millones de toneladas para llegar al piso de 2017/18. Para llegar al promedio de 39,8 haría falta 

importar más de 10 millones de toneladas”. 
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En ese sentido, la pregunta que planteó el analista fue si hay soja suficiente en el Mercosur para abastecer al mercado 

argentino. Y al respecto, dijo: “Hay una antecedente que es el ciclo comercial de entre Abril de 2018 a Marzo de 2019 

cuando se importaron 7,2 millones de toneladas. De hecho el USDA pronostica 6,25 millones de toneladas versus 3,8 en la 

campaña que está por terminar. ¿Podría ser incluso mayor?”. 

En el contexto regional, Javier Preciado Patiño señaló como buena noticia que Paraguay va a recuperar su producción 

entre 8,5 y 9 millones de toneladas, lo cual le da mayor volumen de exportación a su principal destino que es la Argentina. 

En tanto Brasil arrancó una super cosecha de 153 millones de toneladas y tendrá resto para abastecer a nuestro país. Pero 

en 2022, frente a la falla de la cosecha paraguaya, fueron Uruguay y Bolivia los que crecieron como proveedores. Para 

sostener lo que viene, ambos orígenes deberían mantener el nivel de 2022, recuperando Paraguay y sumando más de 

Brasil”. 

“En función de la caída de la producción de Argentina y la necesidad de la industria se podría pensar en que un piso de 

importación temporaria de soja sería de 7 millones de toneladas para procesarla y luego re exportarla como subproductos. 

Lo importante acá y que hay que recalcar es que hay un agregado de valor en la transformación industrial, y ese valor 

agregado queda tranqueras adentro del país y desde el punto de vista de la balanza comercial, es levemente positiva, 

porque tiene más valor lo que se exporta que lo que se importa. Y además se permite sostener todo el andamiaje 

industrial, instalado sobre todo en la zona del Gran Rosario”, comentó el consultor. 

Y concluyó: " En todo esto el punto más relevante es que hay que llevar adelante una política que incentive la producción 

de soja, básicamente porque es el cultivo menos fertilizado, que se hace en campos alquilados, entre otros factores. Hay 

un combo que desde el sector público y alineado con el sector privado que debería atenderse, que es cómo hacer para con 
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la superficie que hoy se está sembrando, mejorar los rendimientos y aspirar a recuperar por lo menos 60 o 65 millones de 

toneladas. Todo esto es una materia pendiente que hay que abordar urgente, porque estamos hablando del principal 

complejo exportador”. 
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        Argentina  
  

 

Alberto Fernández podría visitar Corrientes en marzo 

Alejandro Karlen habló con Radio LT7 y confirmó que el primer mandatario participará del lanzamiento de un nuevo 

espacio político. 

El parlamentario del Parlasur, Alejandro Karlen confirmó ‘a Punto de Referencia que Alberto Fernández estará en el mes de 

marzo en Corrientes y participará del lanzamiento del espacio A23 y su sede en la ciudad. 

"Este jueves íbamos a hacer un encuentro de dirigentes de toda la provincia, pero lo vamos a postergar y a poner una 

fecha para contar con la presencia del Presidente", dijo y adelantó que una fecha de posibles anuncios a una candidatura 

se daría en el discurso de la Asamblea legislativa. 

Respecto a la candidatura de Fernández, Karlen apuntó contra quienes le insisten al mandatario para que no se presente. 

"La Cámpora tiene a su candidato que es Wado de Pedro y nosotros tenemos a nuestro candidato que es Alberto 

Fernández", remarcó. 
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        Paraguay 
  

 

Embajador de Italia es condecorado por fortalecer amistad 

El embajador de la República Italiana, Paolo Campanini, concluye su misión en Paraguay. Llegó en agosto de 2020 y en 
reconocimiento a su labor, ayer el canciller nacional, Julio César Arriola, le impuso la condecoración con la Orden Nacional 
del Mérito en el Grado de Gran Cruz, en nombre del Gobierno paraguayo. 
La ceremonia tuvo lugar en la sede del Ministerio de Relaciones Exteriores y contó con la presencia de varios miembros del 
cuerpo diplomático acreditado ante el Gobierno Nacional, entre ellos, el nuncio apostólico, Eliseo Antonio Ariotti. 
 
El Gobierno reconoce la labor que desarrolló el embajador Campanini en favor del fortalecimiento “de la amistad y la 
cooperación entre ambos países”, según dejaron asentado ayer. 
 
Entre otras acciones, durante la gestión del embajador Campanini se reunió el Mecanismo de Consultas Políticas entre 
Paraguay e Italia, en junio de 2021. 
 
También se concretó la reciente visita oficial del presidente de la República, Mario Abdo Benítez, a Italia donde mantuvo 
un encuentro con el presidente Sergio Mattarella, el  pasado 19 de enero, ocasión en que suscribieron un comunicado 
conjunto en apoyo a la conclusión y firma del Acuerdo entre la Unión Europea y el Mercosur. 
 
Reconocieron la conveniencia de seguir valorizando el potencial de crecimiento del intercambio comercial y de las 
inversiones y profundizar el diálogo orientado a impulsar la cooperación técnica y científica. 
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       Mundo 
  

 

Criptomoneda como moneda común del Mercosur: conoce las 4 ventajas de las transacciones con cripto 

En los últimos años la popularidad y auge alcanzado por las criptomonedas en todo el mundo ha llevado a millones de 

personas a buscar alternativas para el uso e inversión en este tipo de activos. Especialmente en América Latina, donde los 

países enfrentan altos niveles de inflación, la población y los gobiernos buscan diferentes medidas para mitigar los 

impactos económicos en el Mercosur. 

De acuerdo a Statista 12% de los mexicanos poseen criptmomonedas, número que no ha variado en cuatro años. Además 

de acuerdo a una encuesta realizada por Coinspaid en Latinoamerica la falta de seguridad y de información sobre los 

activos digitales son las principales razones de la resistencia a esta forma de pago. 

Además, CoinsPaid en su informe sobre el uso de criptomonedas por mercados de bajo riesgo, mostró la opinión de 7 

ejecutivos de nivel C de empresas en desarrollo digital, financiero, fintech, comercio electrónico, Meta / Realidad Virtual 

(VR) y minería. Para los ejecutivos entrevistados, uno de los principales problemas que impulsan la aceptación de 

criptomonedas por parte de empresas y consumidores es la seguridad de las plataformas de pago. 
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Los ejecutivos entrevistados señalaron que las necesidades de los consumidores y las empresas por igual se satisfarían si la 

infraestructura del pago con cripto ofreciera un procesamiento de transacciones rápido, así como la confirmación de 

pagos, la facilidad de uso de la plataforma, y la disponibilidad de un sistema de informes para los reguladores – dando 

fiabilidad a la empresa proveedora de pagos. 

Con base a esto, Coinspaid, la plataforma europea líder en pagos de criptomonedas, ofrece 4 ventajas principales de las 

transacciones de criptomonedas en 2023: 

Puede desempeñar un papel importante como protección contra la inflación 

Para los analistas de mercado, las criptomonedas serán fundamentales en 2023 para combatir la inflación. Según el Banco 

de México (BANXICO), la inflación acumulada en los últimos 12 meses publicada en enero de 2023 fue del 7,8%. Frente a la 

incertidumbre de los nuevos objetivos estipulados por el gobierno, los usuarios e inversionistas buscan nuevas formas de 

proteger su dinero, y de refugiarse de la volatilidad del dólar. 

Permite descentralizar la gestión del dinero 

Hoy en día, una gran parte de la población tiene una cuenta bancaria. Forzados o no, los usuarios del actual sistema 

financiero dejan el dinero a un intermediario para sincronizarlo con la dinámica económica actual. Algo que permite a los 

bancos aprovechar y monopolizar las transacciones y los pagos. Sin embargo en el sistema DeFi de criptomonedas, cada 

persona puede ser su propio banco, con la tecnología blockchain, cualquier persona puede almacenar criptomonedas en 

su computadora, teléfono inteligente o incluso en papel, y no solo eso, también puede hacer y recibir pagos sin 

intermediarios de una manera segura y ágil. 
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Abren oportunidades para invertir en diferentes sectores 

Las criptomonedas están aquí para quedarse y durante varios años han sido parte de conversaciones, debates y eventos 

sobre finanzas e inversiones, con una regularidad creciente. En este momento, países enteros están adaptando sus 

sistemas de pago para recibir, convertir e impulsar transacciones, al igual que el ecosistema Coinspaid. Además, los 

expertos en blockchain no dudan en señalar que las criptomonedas están cambiando el mundo a medida que Internet lo 

ha cambiado. En la actualidad existe una mayor tasa de aceptación y adaptabilidad en los inversores, independientemente 

de la edad. 

Son una alternativa para ahorrar dinero 

Cada día aparecen más criptomonedas que generan seguridad a los inversores, porque su política monetaria es inmutable 

y ya está predefinida. Por la misma razón, son bastante “resistentes” a la depreciación natural del efectivo u otros activos 

fijos. De hecho, en algunos países, las criptomonedas son una alternativa segura a este fenómeno, ya que hasta ahora no 

había una fórmula alternativa. 

Además de los comerciantes, los representantes del gobierno también discuten el uso de criptomonedas y el poder ayudar 

a popularizar el uso de estos activos. Recientemente, los jefes de Gobierno de Argentina y Brasil discutieron la creación de 

una moneda única entre los países, que podría incluso extenderse a otros miembros del bloque del Mercosur y las 

transacciones comerciales, que para muchos economistas no parece ser la mejor alternativa, dada la historia de 

devaluación de las monedas locales, inflación incontrolada e interferencia política en relación con el tipo de cambio. Sin 

embargo con la moneda única, la dependencia del dólar disminuiría y facilita el comercio en la región, creando así el 

segundo bloque monetario más grande del mundo, detrás solo de la UE. 
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En México, por ejemplo, el gobierno está a punto de dar otro paso hacia la digitalización del dinero. En 2021 el Banco de 

México anunció a través de su cuenta de Twitter que planeaba introducir su propia moneda digital (CBDC) en 2024, la cual 

se encuentra en fase inicial y es poco probable que cumpla con su fecha de lanzamiento. 

Otro punto que convierte a la criptomoneda en una opción para el comercio entre países es la velocidad de las 

transacciones y el procesamiento de pagos, donde es posible que las empresas hagan remesas y paguen a los proveedores 

en minutos. Según el líder europeo en procesamiento, CoinsPaid, la recepción en monedas fiduciarias se produce dentro 

de un día y las tarifas se acercan al 0,8% y el 1,5% en comparación con el sistema SWIFT. Y si los debates siguen realmente 

esta dirección, tendremos la oportunidad de ver a estos dos países consolidarse como referencia en el sector e incluso 

sirviendo de ejemplo en términos de regulación para otros países. 

 

 


